

"Hemos podido mantener la operatividad del recinto hasta ahora, con mucho esfuerzo"

Director (s) del Hospital de Iquique se refirió a la compleja situación que atraviesa el centro.

Javiera Tapia Zapata
 javiera.tapia@estrellaiquique.cl

El director (s) del principal recinto de salud de Tarapacá, Dr. Pedro Iriondo, entregó una visión general sobre las áreas que operan con normalidad, la cantidad de cirugías suspendidas y las estrategias implementadas para gestionar los recursos disponibles y asegurar la atención de las urgencias durante el mes en el Hospital Regional de Iquique.

El jueves pasado, el exdirector (s) del recinto, doctor Guillermo Mora, expuso frente al Senado la grave crisis que enfrenta el principal recinto de salud de la región.

Allí reveló que para el presente año el hospital recibió un presupuesto de \$24.000 millones, \$10 mil millones menos que el año anterior.

Mora detalló que esta reducción ha generado un déficit de insumos y recursos, con materiales disponibles para operar solo hasta el 11 de octubre,

afectando la capacidad de atención de la creciente demanda de pacientes.

Además, señaló la falta de especialistas y problemas en la distribución de recursos, lo que ha llevado a la suspensión de cirugías y a priorizar solo urgencias y casos de cáncer, describiendo el ambiente como el de un "hospital de guerra".

El doctor Mora detalló la crítica situación que enfrenta la urgencia del hospital, explicando que ayer en la mañana había diez pacientes esperando intervención quirúrgica de emergencia, pero solo contaban con un anestesta disponible, quien debía cubrir tanto las urgencias como las necesidades en maternidad. "Cada cirugía toma en promedio dos horas, por lo que esos diez pacientes requerían al menos 20 horas para ser atendidos", precisó.

El exdirector agregó que el último paciente en la lista de espera enfrentaba un tiempo de espera promedio de 30 horas pa-



EL ESFUERZO DEL PERSONAL HA PERMITIDO MANTENER LA ATENCIÓN DE URGENCIAS EN EL HOSPITAL.

30

pacientes han podido ser intervenidos diariamente, ya que diez pabellones están operativos, dijo el director (s) del hospital.

ra ser operado.

DIRECTOR (S)

Frente a ello, el doctor Iriondo destacó que, hasta el momento, se han

mantenido las atenciones tanto del sistema cerrado como del sistema abierto en el Hospital de Iquique, pero a la vez han debido modificar la estrategia de producción quirúrgica.

"Si bien mantenemos los 10 quirófanos operativos y se realizan en promedio 30 cirugías diarias, hemos debido dedicarnos a resolver cirugías de urgencia, pacientes hospitalizados y algo de GES, de preferencia ambulatorio, dado que los dos últimos meses hemos estado fun-

cionando con stock crítico de insumos", explicó.

Esto estaría principalmente relacionado con la actual situación financiera del Hospital.

En ese contexto, Iriondo también subrayó la importancia de la coordinación interna en medio de la crisis presupuestaria.

"La subdirección médica y administrativa trabaja en conjunto con la dirección del hospital para revisar diariamente todos los aspectos operativos y financieros. Esta-

mos en constante evaluación para coordinar el traspaso de fondos desde el Servicio de Salud", afirmó, haciendo énfasis en que se espera con ello poder terminar el año de la mejor manera posible.

De esta forma, explicó que "hemos podido mantener la operatividad del recinto hasta ahora, con mucho esfuerzo".

Con estas medidas, el Hospital de Iquique busca no solo mantener la atención médica a la población, sino también optimizar el uso de los recursos en un contexto de crisis presupuestaria.

Iriondo reafirmó la importancia de priorizar la atención a los pacientes más vulnerables y asegurar que las urgencias se atiendan con la mayor eficiencia posible, a pesar de los desafíos que enfrenta el sistema de salud en la región.

"Destacamos el esfuerzo que realizamos en conjunto con todos los actores del hospital, directivos, jefaturas, funcionarios y asociaciones, quienes han estado trabajando arduamente para el funcionamiento del hospital, en beneficio de la atención de la población y de nuestros pacientes", concluyó. 